

第 121 号
2025 年 (令和 7 年)
8 月

たけはら

市民と議会

<http://www.city.takehara.lg.jp/gikai/>

目次	特集……………	2
	採決の結果……………	4
	主な議案……………	5
	政務活動費収支報告	6
	一般質問……………	7
	議会のうごき…………	11
	編集後記……………	12

特集

竹原市



竹原駅前商店街火災復興プロジェクト ご支援をお願いします



まちの顔を、もう一度取り戻したい
失われた風景を、再び人が集い、笑顔が戻る商店街へ

▲火災当時の状況



特集

松本議員・堀越議員が聞く

竹原駅前商店街振興組合



▲七夕まつり



▲被災状況



被災時の状況について
教えてください

事務所にいたときに火災が発生しているのを知りました。火災の状況を確認しようとして外に出ましたが、アーケードや看板があり、煙しか見えていなかったことや消防への通報もしていたので、これほどまで燃え広がるとは思いませんでした。



▲被災現場



ガバメントクラウド
ファンディングについて
教えてください

被災直後は、どうしたらいいのか途方に暮れていました。市にお願いして、ガバメントクラウドファンディングを実施してもらえらることになり、市長にも議員のみなさまにも迅速に対応していただき、感謝の気持ちでいっぱいです。また、竹原観光まちづくり機構には、初期の段階からいろいろご支援をいただき、いいスタートができた実感しています。目標には、まだ到達はしていませんので、引き続き私たちも各団体等に協力していただければと思います。



竹原駅前商店街振興組合
今市 恵誉さん

Q セタまつりへの思いを 教えてください

瓦礫もまだ残っているかもしれない状況であつたので、今年のセタまつりの開催は難しいかとも思っていました。若手の理事から「こうした時だからこそ実施して、復興のきっかけにしよう」との意見があり、開催に踏み切りました。

開催してみると、小さい子を連れた家族など多くの方に来ていただき、また多くの募金もしていただきまして、今では実施してよかったと思っています。

Q 被災場所の今後の展開に ついて教えてください

被災した場所には所有者がはっきりしない建物があるなど、今後の展開については課題も多く存在する状況であります。

火災で建物がなくなってしまう落ち込むこともありましたが、今はゼロベースで将来について考えていくことができるという前向きな気持ちになっています。

今後は、過去にとらわれず、将来に責任をもつてまちづくりにかかわって頂ける20代から40代の若者に、この商店街で何ができるのか、何をすべきなのかを話し合ってもらい、将来像を描いてもらえることを期待しています。

Q 市民の皆さんに伝えたいことは

みなさまには、今回の火災のことでご迷惑とご心配をおかけしました。

また、消火活動をしてくださった消防関係者の方、セタまつりに来てくださった方、商店街の復興に協力をいただいたみなさまに心より感謝申し上げます。

クラウドファンディングに寄せられた応援コメントを読ませてもらう中で、必ず商店街を復興させて、ニュー商店街として生まれ変わった姿をお見せすることで、この恩に報いていこうと強く決意を固めています。

引き続きのご支援を宜しくお願いいたします。

《ガバメントクラウドファンディング》

竹原駅前商店街 火災復興プロジェクト ご支援のお願い

寄付 受付期間	2025年 6月16日(月)~12月31日(水)
ご寄付の 使い途	<ul style="list-style-type: none"> ・被災エリア一帯の整備 ・アーケードの修繕 ・復興イベントの開催 ・商店街の将来ビジョンの作成
寄付は こちら から	こちらのQRコードを 読み込むと、プロジェクト ページをご覧いただけます。 



▲竹原市議会の視察

●令和7年第2回定例会 議案概要・採決結果

令和7年6月17日～令和7年6月27日 ○は賛成 ×は反対

議案番号	議案名等	議案等の概要	付託委員会	平井	村上	蕎麦田	下垣内	今田	山元	高重	堀越	川本	大川	道法	吉田	宇野	松本	議決結果	
報告第2号	令和6年度竹原市一般会計繰越明許費繰越計算書について	令和6年度予算のうち令和7年度へ繰り越した経費について報告するもの		-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	原案報告	
報告第3号	令和6年度竹原市下水道事業会計予算繰越計算書について	令和6年度予算のうち令和7年度へ繰り越した経費について報告するもの		-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	原案報告	
報告第4号	工事請負契約の変更について	楠通地区浸水対策事業雨水ポンプ場機械設備整備工事の工期変更に伴う請負契約の変更に係る専決処分について報告するもの		-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	原案報告	
報告第5号	竹原市税条例の一部改正について	地方税法の一部改正に伴う竹原市税条例の一部改正の専決処分について報告するもの	省略	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	原案承認	
報告第6号	竹原市国民健康保険税条例の一部改正について	地方税法施行令の一部改正に伴う竹原市国民健康保険税条例の一部改正の専決処分について報告するもの	省略	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	原案承認	
報告第7号	令和7年度竹原市一般会計予算の補正について	竹原駅前商店街復興支援事業を実施するために行った補正予算の専決処分について報告するもの	省略	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	原案承認	
報告第8号	竹原流通センター株式会社の経営状況について	竹原流通センター株式会社の経営状況について報告するもの		-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	原案報告	
議案第27号	竹原市教育委員会教育長の任命につき議会の同意を求めることについて	高田 英弘 教育長は、令和7年6月20日をもって任期満了につき、その後任を任命しようとするもの(高田 英弘氏)	省略	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	×	原案同意
議案第28号	財産の無償貸付けについて	竹原流通センター株式会社から従前から無償で貸し付けている市有財産を引き続き同社に無償で貸し付けるもの	総務文教	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第29号	竹原市芸術文化施設整備基金条例案	芸術文化施設の整備に要する経費の財源に充てることを目的とした基金を設置するため、必要な事項を定めるもの	総務文教	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第30号	特別職の職員で非常勤のもの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例案	竹原市社会福祉法人等指導監査専門員及び選挙に係るもので附属機関以外の委員等の報酬の額を改めるもの	総務文教	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第31号	竹原市税条例の一部を改正する条例案	地方税法の一部が改正されたことに伴い、公示送達に係る公示事項について、インターネット上で閲覧することができる措置を講ずるとともに、個人住民税において、新たに特定親族特別控除を創設するなど、必要な規定を整備するもの	総務文教	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第32号	竹原市立学校設置条例の一部を改正する条例案	(仮称)賀茂川学園整備工事の間、賀茂川中学校の仮設校舎として東野小学校の一部を利用することに伴い、必要な規定を整備するもの	総務文教	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	×	原案可決
議案第33号	竹原市の議会の議員及び長の選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の一部を改正する条例案	公職選挙法施行令の一部が改正されたことに伴い、竹原市議会議員及び市長の選挙における選挙運動の公費負担の限度額を改定するもの	総務文教	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第34号	竹原市公共下水道条例の一部を改正する条例案	災害その他非常の場合においては、他市町村の指定を受けた工事店であっても、排水設備等の新設等の工事を行うことができるようにするもの	民生都市建設	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第35号	竹原市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例及び竹原市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例案	子ども・子育て支援法の一部が改正され、特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準及び家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準が改められたことに伴い、必要な規定を整備するもの	民生都市建設	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第36号	竹原市パートタイム会計年度任用職員の報酬等に関する条例の一部を改正する条例案	会計年度任用職員について地域手当の支給の対象とされたことに伴い、必要な字句の修正を行うもの	総務文教	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第37号	令和7年度竹原市一般会計補正予算(第2号)	歳入歳出それぞれ74,406千円を補正するもの	-	○	×	×	×	×	×	議長	×	×	×	×	○	○	○	修正案否決	
			総務文教	×	○	○	○	○	○	議長	○	○	○	○	×	×	×	原案可決	
議案第38号	令和7年度竹原市一般会計補正予算(第3号)	こども園給食調理業務に要する経費及び放課後児童クラブ運営に要する経費について、債務負担行為の追加を行うもの	総務文教	○	○	×	○	○	○	議長	○	○	○	○	○	○	○	×	原案可決

… 主な議案 …

議案第29号 竹原市芸術文化施設整備基金条例

- ・ 内 容 / 芸術文化施設の整備に要する経費の財源に充てることを目的とした基金を設置するもの。
 - ・ 質 疑 / 具体的にどのような施設に対する基金であるのか、施設の候補地やランニングコストについてはどのように考えているのか。
 - ・ 答 弁 / まずは今井正之顕彰施設の整備を行う。候補地については、現在高崎地区となっているが、サウンディング調査の結果やハザードマップでの警戒区域の状況を踏まえながら、計画策定の中でしっかりと整理をし、ランニングコストについても、今後基本計画を策定する中で検討していきたい。
-

議案第37号 令和7年度竹原市一般会計補正予算 (第2号)**●先導的官民連携支援事業**

- ・ 内 容 / 大久野島全体の活性化を図るため、島内にある近代遺構等の遊休資産について、民間の創意工夫を活かした利活用方法の検討調査を実施するもの。
 - ・ 質 疑 / 大久野島全体の利活用方法の検討調査の期間と、実施した後の具体的な事業への波及効果について、どのように見込まれているのか。
 - ・ 答 弁 / 検討調査については令和8年3月までに計画をまとめていく。大久野島により多くの来島者を見込むための仕組みや仕掛けづくりが必要と考えている。そういったことを踏まえて、今後、公募により事業者を選定し、計画策定につなげていきたい。
-

議案第38号 令和7年度竹原市一般会計補正予算 (第3号)**●こども園給食調理業務に要する経費**

- ・ 内 容 / こども園給食調理業務に要する経費について、令和7年度内に契約事務を行うため、業務期間及び限度額を定めるもの。
- ・ 質 疑 / 民間委託後の現職職員の雇用継続はどうなるのか。
- ・ 答 弁 / 正規職員については、市役所内での職種変更や他部署への配置換えにより雇用を維持する方針であり、会計年度任用職員に対しては、これまでのスキルや経験を活かし、受託業者による継続雇用を進めている。

令和6年度の各議員の政務活動費収支報告

●令和6年度 政務活動費支出状況

（単位：円）

議員名	交付額	使用内容	執行額計	差し引き返納額
平井 明道	240,000	調査旅費 …………… 119,460 資料作成費 …………… 22,800 資料購入費 …………… 13,739 広報費 …………… 84,001	240,000	0
村上まゆ子	240,000	研究研修費 …………… 20,000 調査旅費 …………… 63,247 資料購入費 …………… 1,100 広報費 …………… 40,722	125,069	114,931
蕎麦田俊夫	240,000		0	240,000
下垣内和春	240,000		0	240,000
今田 佳男	240,000	研究研修費 …………… 163,120 調査旅費 …………… 46,880 資料購入費 …………… 30,000	240,000	0
山元 経穂	240,000		0	240,000
高重 洋介	240,000		0	240,000
堀越 賢二	240,000		0	240,000
川本 円	240,000	研究研修費 …………… 66,930	66,930	173,070
大川 弘雄	240,000	研究研修費 …………… 70,200	70,200	169,800
道法 知江	240,000	研究研修費 …………… 70,695	70,695	169,305
吉田 基	240,000	研究研修費 …………… 58,485 調査旅費 …………… 101,450	159,935	80,065
宇野 武則	240,000	研究研修費 …………… 10,000 資料作成費 …………… 31,089	41,089	198,911
松本 進	未申請			

- すべての項目について、収支を証明する領収書が添付されています。
- 閲覧を希望される方は議会事務局へご連絡ください。
- 各議員の執行状況等について、市議会HPからも閲覧できます。





蕎麦田 としお

- こども園の給食調理業務の民間委託について
- 放課後児童クラブの民間委託について
- 公設体育館への空調設備設置について
- 小学校学童の登下校時の熱中症予防対策について



質問 公立こども園の給食調理業務を民間事業者へ委託することですが、民間事業者へ委託する理由と現行での給食調理業務を継続する考えは無いのか伺います。

答弁 市長 平成5年度以降、正規職員を採用しておらず、給食調理員の今後の配置に支障が生じる状況となっております。

民間委託の利点としては給食調理員の確保や職員の衛生管理スキルの向上・食品衛生法改正への迅速な対応が可能となるものと考えており、民間委託により、サービス水準の向上が図られるものと考えています。

質問 放課後児童クラブの運営を民間事業者へ委託することですが、民間事業者へ委託する理由と現行の公設公営での放課後児童クラブの運営を継続する考えはないのか伺います。

答弁 市長 市直営の児童クラブと地域事業者運営の児童クラブが混在しており、そのためサービス内容に違いが生じています。サービス内容の均一化を図ること・支援員の確保・

開設時間の拡大・ICT化
・活動プログラムの拡充を図るために民間事業者への事業委託が必要と考えます。また、民間委託することにより、国・県からの補助金が増額される見込みです。

専門事業者のノウハウを活用することにより市内すべての放課後児童クラブにおいて、均質かつ良質なサービスが提供出来るものと考えております。

質問 公設体育館は大規模災害発生時には避難所となる施設であるので、空調設備を設置するべきではありませんか。

答弁 市長 体育館への空調設備の設置については費用や財源の確保、ランニングコストなどの課題があるため、考えていません。

質問 小学校学童の登下校時の熱中症予防対策として、ランドセル用保冷パッドを支給してはいかがですか。

答弁 教育長 学校で全員分を管理することが困難であるため、現在のところ支給は考えていません。

質問 中心市街地に住まわれている方と周辺地域に住まわれている方の温度差の解消には何が必要か。

答弁 市長 中心市街地に人が集まり賑わう都市機能を整備し、公共交通をはじめとする交通基盤等を組み合わせることで、その効果を市域全体に波及させるとともに、各地域に必要な施設を維持することにより、周辺地域の良質なまちづくりにつなげていくことが重要であると考えている。

質問 下水道が整備されない地域の方の不満の声がある状況をどう考えているか。

答弁 市長 住民負担の公平性に配慮しながら、地域の実情に応じた最適な污水处理の普及に努めてまいります。

質問 周辺地域の活性化のために公有地の有効活用や、空き民有地への積極的な活用へのアプローチなどについて。

答弁 市長 広島県や民間企業と連携した物件紹介、進出意向のある企業への訪問など、誘致活動に取り組んできた。引き続き、地域の

活性化やまちの賑わいづくりを推進するため、広島県及び関係機関と連携を密にして、民間遊休資産等の利活用を推進してまいります。

質問 竹原商工会議所アンケートで60歳以上の代表者が全体の58%を占めており、そのうち51%が自分の代で廃業予定と回答しており、市内事業所の存続が危機的状況にある。

そういった中で「まちなか賑わい創業支援事業」に創業者のみでなく、既存店も対象にして欲しいとの要望が、提出されたが対応は難しいとの回答であった。その理由について。

答弁 市長 市内中心部における空き家及び空き店舗が増加している現状において、本事業を実施していることから、既存店舗整備の老朽化対策補助の対象外としている。



堀越 けんじ

- 中心市街地の活性化と周辺地域のあり方について
- 商工業者への支援について



質問 中心市街地に住まわれている方と周辺地域に住まわれている方の温度差の解消には何が必要か。

答弁 市長 中心市街地に人が集まり賑わう都市機能を整備し、公共交通をはじめとする交通基盤等を組み合わせることで、その効果を市域全体に波及させるとともに、各地域に必要な施設を維持することにより、周辺地域の良質なまちづくりにつなげていくことが重要であると考えている。

質問 下水道が整備されない地域の方の不満の声がある状況をどう考えているか。

答弁 市長 住民負担の公平性に配慮しながら、地域の実情に応じた最適な污水处理の普及に努めてまいります。

質問 周辺地域の活性化のために公有地の有効活用や、空き民有地への積極的な活用へのアプローチなどについて。

答弁 市長 広島県や民間企業と連携した物件紹介、進出意向のある企業への訪問など、誘致活動に取り組んできた。引き続き、地域の

活性化やまちの賑わいづくりを推進するため、広島県及び関係機関と連携を密にして、民間遊休資産等の利活用を推進してまいります。

質問 竹原商工会議所アンケートで60歳以上の代表者が全体の58%を占めており、そのうち51%が自分の代で廃業予定と回答しており、市内事業所の存続が危機的状況にある。

そういった中で「まちなか賑わい創業支援事業」に創業者のみでなく、既存店も対象にして欲しいとの要望が、提出されたが対応は難しいとの回答であった。その理由について。

答弁 市長 市内中心部における空き家及び空き店舗が増加している現状において、本事業を実施していることから、既存店舗整備の老朽化対策補助の対象外としている。





どうほう ともえ
道法 知江

- 駅前火災からの復旧と再生を見据えたまちづくりについて
- 大久野島の戦争遺産の保存・継承について
- ラーケーションについて



質問 商店主においては生活の場、観光客にとっては、まちの玄関口、早期の復興へ支援策の一つとしてガバメントクラウドファンディングの活用目的と目標額、駅前エリア全体のまちづくりビジョン、空き店舗の利活用、起業支援、リノベーション補助など、商業再建に向けた支援の強化は、

答弁 市長 復興に係る資金を募り、補助金として1,760万円を計上し、被災エリア一帯の整備、アーケード修繕、復興イベントの開催、アニメ「たまゆら」キャラクター作成、商店街将来ビジョン作成の費用とサイト掲載手数料など必要経費を合わせて2,250万円を目標準額として募っています。「竹原まちなか賑わい創業支援事業助成金」などの活用を検討します。竹原駅前商店街の復興は本市の賑わいづくりに欠かすことはできません。関係機関と連携を取り、将来ビジョンの実現に向けて、出来る限り支援してまいります。

質問 戦後80年、戦争遺産の歴史的価値の再評価と保存、国内外に周知するため、

国や県との連携、平和学習プログラムやガイドツアーの説明版、2次元コードなどの整備で観光と歴史の共存をどう図るか。

答弁 市長 近代遺構の補修修繕は管理者である環境省に要望を行っています。近代遺構の民間の創意工夫を活かした利活用方法など検討調査を行い、計画を策定します。調査の結果を踏まえ、平和学習プログラムの整備を検討します。新たな説明版や2次元コードの整備は環境省と連携を図りながら、検討してまいります。毒ガス製造の歴史を国内外に伝える島として、次世代へ継承できるように取り組んでまいります。

質問 学習「ラーニング」と休暇「バケーション」を合わせたもので、保護者の休みに親子で休暇を取り、学校は欠席扱いにならない親子で体験学習をするなど地域活性化にも期待が出来ます。導入を検討していたきたい。

答弁 教育長 地域活性化につながるメリットもある中、導入については慎重に判断し、調査研究を行います。



むらかみ まゆ子
村上 まゆ子

- ALT(外国語指導助手)の配置と役割について
- 子育て短期支援事業の現状について



質問 現在、本市におけるALTの配置状況(人数、配置校、勤務形態、活動、拡大)について伺う。

答弁 教育長 ALTは、会計年度任用職員として4名を任用し、市内の小・中・義務教育学校11校を巡回し、外国語科の授業に加わり、授業のサポートを行っている。配置は、ALT1名が3、4校を担当し、勤務形態は、1週間当たり35時間の勤務である。授業以外の活動状況は、日常の学校生活の中で外国語に触れることができるよう、給食時間や運動会、中学校等のクラブ活動にも参加している。また、放課後の時間を活用し、希望者への英会話教室を計画するなど、児童生徒の英語力向上に向け、積極的に関わっている。現在本市のALTの職務について拡大は考えていないが、引き続き職務の範囲内で様々な教育活動に関わり、児童生徒の英語に対する苦手意識を減らし、英語によるコミュニケーションの楽しさと、グローバル教育の充実が図られるよう取り組んでいく。

質問 竹原市における子育て短期支援事業の利用件数と、制度の周知方法の現状について伺う。

答弁 市長 本市における子育て短期支援事業は、これまで関係機関と緊密な連携を図りながら、保護者に寄り添った子育て支援を行う中で、孤立した育児によって児童虐待につながらないよう、産後ケアや地域子育て支援拠点事業等の既存の事業を活用し、他の制度により対応してきたため、本事業は実施しておらず、利用実績はない。

一方、子育てに対する負担感や不安を抱え、制度の狭間に位置する家庭も存在することから、安心して子育てができる環境を整え、支援体制を構築することは大変重要である。

本事業は、人間関係や家庭機能の脆弱化に対する予防的・代替的支援として有効な制度であるため、利用手続き、利用者負担を含めた制度のあり方や周知方法など、他市の事例も参考に取組んでいく。



しもがきうち かずはる
下垣内 和春

- 中山間地域等直接支払交付金事業と多面的機能支払交付事業について
- 鳥獣害被害対策事業について
- 竹原市北部地域等の現状課題について



質問 中山間地域等直接支払交付金について。

答弁 市長 更なる集落協定の地域間でのネットワーク化や統合に向けて取り組むとともに、自治会、学校、企業など農業者団体以外の多様な組織の参画を促すことで、将来に向けて農業生産活動が継続的に行われるための体制づくりを推進してまいります。

質問 多面的機能支払交付金について。

答弁 市長 今年度から、小梨地域において多面的地域会を新たに立ち上げ、水路・農道の管理、改修などに多面的機能支払交付金を活用されます。今後も、他の集落協定の地域でも活用いただけるよう、制度の周知徹底を図ってまいります。

質問 有害鳥獣被害防除施設設置事業補助金について。

答弁 市長 シカ対策用ネットの購入経費を補助対象に拡大したいと考えており、その補助額については、他市町の状況を踏まえ、検討してまいります。

質問 東野地区浸水対策事業について。

答弁 市長 東野地区浸水対策事業については、今年度にはポンプ場からの雨水を排水する管渠整備と、山田川の河川改修工事を完了する予定です。在屋川においても、河川の狭隘箇所を解消するための河川改修工事を実施し、河川改修箇所の上流にある長善寺下橋の架け替え工事の発注と年内の完成を予定しております。

質問 本郷産業廃棄物最終処分場について。

答弁 市長 今後の水質検査については、必要に応じて水質検査の測定地点や回数を増やすなどの取組を行ってまいります。水源保全条例の制定につきましても、引き続き、情報の収集に努め、良好な水環境の保全を図るため、取組内容について検討を続けてまいります。

質問 (仮称) 賀茂川学園の地域との連携について。

答弁 教育長 (仮称) 賀茂川学園におきましては、引き続きコミュニティ・スクールを中核として、地域の教育力を活かした特色ある教育に取り組み、「地域とともにある信頼される学校づくり」を推進してまいります。



たけのり
宇野 武則

- 財政健全化について
- (旧) ゆめタウンについて
- 竹原観光まちづくり機構について



質問 市長・会頭間で覚書が平成29年8月1日に締結、法的効力について伺います。

答弁 市長 覚書は私の責任において、前提条件なく解消いたしました。

質問 (旧) 創建ビル本社屋と駐車場賃貸無料化は、他の公共施設有料化との行政の差別化では。

答弁 市長 創建ホーム本社屋寄付に対する意向を考慮し、無償貸与したものです。

質問 職員給料減額を強行し、広島県労働委は不誠実な労働行為に当ると認定、その後の市の対応は。

答弁 市長 評議会議長に対し、今後不誠実な行為を改め、誠実・丁寧な対応に努めてまいります。

質問 (旧) ゆめタウン取得は市民の関心が高く、市長公約で公共施設整備は市民の声を活かす(図書館・市民館・福祉会館)と訴えておられるが、どのような取組をされたのか。

答弁 市長 (旧) ゆめタウンは民間での活用が困難となり、誰も管理しない放置状態となっており、ことから管財人からの申し出を受け取得し、市民との意見交換

などを通じ、説明・情報提供を行ってまいりました。

質問 解体費は市資料では2億5千万円で、管財人資料とは約5千万円の差があるが、解体費増の場合は誰の責任か。

答弁 市長 アスベスト調査は管財人が当初民間主体で建物処分を検討され際、解体業者を通じ取得したもので市は調査に関与しておりません。

質問 2023年度の観光客数78万9965人、観光消費額37億1978万2千円について、どのような方法で調査されたのか。

答弁 市長 観光宿泊施設他、各種イベント主催者・県観光連盟を参考に算出したものです。

質問 竹原観光まちづくり機構職員四名の海外営業活動、行程は香港・台湾・タイ各5日間、市の情報公開請求に基づき、参加者氏名・費用の提供を求めたが、黒塗り、不開示の理由は。

答弁 市長 氏名は個人情報に関することで、旅費については市が対象となる公文書を保存していないためです。



まつもと
松本

すすむ
進

- 本郷産廃場と住民の不安に応える竹原市政について
- 竹原市施工の災害復旧工事に伴う
民地問題について



質問 広島県は水質汚染の原因が特定されないのに本郷産廃場の埋立再開（5月30日中国新聞）を認めていますが、住民・関係者が求めるきれいな水源はどのように確保されますか。井戸水は飲める水に水質改善ができたのですか。

答弁 市長 本年4月14日に県が採取した浸透水の行政検査の結果、省令で定める基準に適合していることを確認した上で産業廃棄物の搬入及び埋立処分の再開が認められたものです。

なお、浸透水と井戸水・上水道の基準値は、それぞれ別の目的をもって定められているものです。

質問 竹原市環境基本条例の付則に「わたしたちのまち竹原市は…、恵み豊かな環境の下で、健康で文化的な生活を営むことは、現在及び将来の市民の権利であり、わたしたちは、この環境を将来の世代に継承していく責務を有している」と定めています。

市民の命と健康を守るために、竹原市水源保護条例を早急に作るべきです。

答弁 市長 他市町の条例を調査研究しており、法律を超えた立地規制、基準値の排出規制は法令遵守の観点から困難であると考えています。

質問 竹原市の災害復旧工事（田万里町・鑄師原支川・2005年3月18日完成）に伴い、相談者A氏は、竹原市はなぜ土地所有者等の承諾を得ないで勝手に工事を行ったのか、怒っています。

まず、誠実に謝罪を行い、損害賠償などの対応が必要ですか。

答弁 市長 当時、土地管理者であったA氏から要望があり、施工したものと認識しています。

当時の担当者への聞き取り調査を行いました。工事着工に関する詳細な経緯が不明でA氏との工事着工に関する見解の齟齬を解消していない状況です。

災害復旧工事は土地所有者からの施工の承諾や同意を得て実施することとしており、円満な解決に努めます。



いまだ
今田

よしお
佳男

- 今井政之顕彰施設整備について
- 身寄りのない高齢者支援について
- 二地域居住について



質問 今井政之顕彰施設の整備予定地は。

答弁 教育長 施設整備候補予定地の検討については、豊山窯周辺、竹原西幼稚園跡地、町並み保存センターの3か所に絞り、様々な視点から検討を行いました。

教育委員会としては、今井氏が作陶拠点とした豊山窯を構えたゆかりの地というバックグラウンドを考慮すると、3か所の選択肢のうち豊山窯周辺は来訪者を呼び込む訴求効果が高く、災害リスクへの対応は不可欠ではあります。施設整備候補予定地として優位と判断したものであります。

今後、今井政之顕彰施設整備基本計画策定委員会における有識者や専門家等からの意見や、サウンディング調査の中で実施する予定の詳細な項目の評価を踏まえながら、市内外はもとより海外からの集客を見込める顕彰施設を整備する最適地を決定してまいりたいと考えております。

質問 終活情報登録事業などを進められるお考えはありますか。

答弁 市長 終活情報登録制度は、支援に必要な情報連携の一つであり、医療・介護の情報連携などとともに、複数のセーフティネットの一つとして機能していくことが期待できる制度です。

今後、一人暮らし高齢者や高齢者のみの世帯が増加するなか、「終活」の重要性が年々高まっていることから、今後検討します。

質問 広域的地域活性化基盤整備計画策定を県に提案するなど、積極的に二地域居住を推進すべきと思うが。

答弁 市長 二地域居住のきっかけづくりとなる取組として、お話し住宅等の環境の整備に加え、竹原発スアートアップ支援事業による市内での起業支援やテレワークを行うための coworkingスペースの整備等を実施してまいりました。

昨年度の法改正により、二地域居住関連の支援が受けやすくなったことから、広島県とも連携しながら、更なる施策の充実を図ることと、二地域居住者も含めた関係人口の増加に向けて取り組んでまいりたいと考えております。

令和 7 年度全国市議会議長会表彰



令和 7 年度全国市議会議長会の総会において、永年にわたり地方自治の発展に寄与した功績による議員表彰があり、在職 30 年の宇野武則議員、在職 10 年の今田佳男議員が表彰され、6 月 17 日、議場に表彰状の伝達式を行いました。

議会のうごき

- | | | | |
|-----------|--|-----------|------------------------------------|
| 4 月 2 5 日 | 広島中央環境衛生組合議会
全員協議会・臨時会
民生都市建設委員会 | 6 月 1 7 日 | 本会議 |
| 5 月 9 日 | 総務文教委員会 | 6 月 1 9 日 | 総務文教委員会 |
| 5 月 1 3 日 | 熊本県玉名市議会来庁 | 6 月 2 0 日 | 民生都市建設委員会 |
| 5 月 1 5 日 | 宮城県南三陸町議会来庁 | 6 月 2 3 日 | 本会議 |
| 5 月 1 6 日 | 公共施設ゾーン再整備調査
特別委員会
全議員会議 | 6 月 2 4 日 | 本会議 |
| 5 月 2 0 日 | 全国市議会議長会定期総会 | 6 月 2 5 日 | 議会運営委員会
本会議
全議員会議
総務文教委員会 |
| 5 月 2 3 日 | 議会運営委員会 | 6 月 2 7 日 | 議会運営委員会
本会議 |
| 6 月 5 日 | 公共施設ゾーン再整備調査
特別委員会 | 7 月 1 0 日 | 広島中央環境衛生組合議会全
員協議会・臨時会 |
| 6 月 6 日 | 民生都市建設委員会 | 7 月 1 7 日 | 大阪府茨木市議会来庁 |
| 6 月 1 1 日 | 議会運営委員会 | 7 月 2 4 日 | 総務文教委員会 |

この間、広報広聴委員会を 3 回開催しました (6/17, 7/15, 7/22) 。

告知

9 月に「竹原市議会に関する市民アンケート」を実施します。
皆さまのご協力をよろしくお願いし
ます。



特集

まちの顔を、もう一度取り戻したい

失われた風景を、「再び人が集い、笑顔が戻る商店街へ」



▲竹原ライオンズクラブ寄贈のモニュメントの前で

《特集後記》

瓦礫の撤去が終了した現場で今市理事長に取材させていただきました。発災当時は、ここまで大きな被害になるとは思わなかったそうです。

しかし、見えていなかった箇所では火の手が広がり、13戸に被害が及ぶ大災害となりました。市と議会には通常対応でない専決での「ガバメント・クラウド・ファンディング」(GCF)を実施していただいたことや、竹原DMOには民間ならではの迅速な対応で手厚いサポートをしていただいたとのこと、非常に感謝しておられました。また、多くの応援メッセージには涙が出るほど感動し、この恩を返すには商店街を再生することしかないと力強く語られました。しかしながら、GCFが目額に達成していませんので、引き続きしっかりとPRしていきますとのことでした。

7月5日の七夕まつりは、規模を縮小してでも開催するべきだという若い理事の声が後押しとなり、瓦礫撤去も一段落し、無事開催することができ、多くの家族連れでにぎわいました。

被災した場所の今後の展開としては、地権者との調整をしながら、若い人の意見を取り入れ、また会議体としては市内外問わずメンバーを集め、多様な意見や斬新なアイデアによって未来へ向けた再生の道を検討していきたいとのことでした。

取材して感じたことは、災害の恐ろしさは勿論ですが、空き店舗などの管理の難しさや商店街そのものの存在価値や在り方についてなど、前例にとられない柔軟な発想での取組が必要だと感じました。

堀越 賢二

お知らせ

くわしくは会議録で…

掲載されている一般質問や答弁は、要約したものです。本会議の内容をくわしく知りたい方は会議録でわかります。市の議会事務局と竹原書院図書館に備えてありますので、ご利用下さい。また、市のホームページにも掲載しています。

YouTube JP

竹原市議会

検索



次回定例会市議会は、9月上旬からの予定です。みなさん、市議会を傍聴しましょう。

編集後記

連日の猛暑、みなさんほどのようにお過ごしですか。適切な水分・塩分の補給、日陰での休憩など健康管理に取組まれておられると思います。

気象庁は7月1日、国内の6月の平均気温が平年を2.34度も上回り、1898年の統計開始以来、最高記録を更新し、上層で中国大陸のチベット高気圧、下層で太平洋高気圧が日本付近に張り出し、35度以上の猛暑日になるところが続出すると報じています。この様な気温の上昇が洪水、熱帯低気圧、森林火災、沿岸浸水など自然災害に及ぼす影響は深刻です。

年々気温が上昇していますが、自然の出来事だからと、このまま放置することはできません。被害を減らすためには温室効果ガス排出削減努力が緊急に必要だと科学者は警告しています。人間・社会活動がもたらした異常気象は人間が解決するしかありません。

松本 進

「広報広聴委員」○委員長 ○副委員長

○村上まゆ子 ○今田 佳男

○蕎麦田俊夫 堀越 賢二

宇野 武則 松本 進